

# Compte rendu activités humaines salle Allée des Châtons le 15 mai 2025

Présents : Annie Odet, Jean Marc Charnay, Jacqueline Bourguignon,

Excusés : Roger Ragot, Michèle Roche

C'est la première réunion de commission dans le nouveau local depuis le transfert de nos archives réalisé les 12 et 13 mai après installation des armoires au 6 allée des Châtons.

## Infos diverses

CRHND : belle exposition les 8 et 9 mai sur la libération à St Just Chaleyssin et dans les communes environnantes... Rien sur Estrablin. Annie et Michèle ont visité le 8 mai, Jean-Marc le 9 mai. JM a récupéré une photo des américains devant le bistrot de la Lise à Septème. Jacqueline dit que Maurice a une photo où il est avec un américain à la Détourbe : la scanner pour l'association.

Stéarinerie : Jean Marc a rendu à Jacqueline trois classeurs avec de nombreux documents à scanner : deux étaient des reliures de doubles de correspondance. Ils ont été numérisés par lot de courrier concernant un thème (voir liste ci-dessous), le troisième était un book de commercial de la fabrique de la Bougie. Pour le moment l'ensemble des documents numérisés concernant la Stéarinerie se trouve sur un espace du serveur réservé à Jacqueline et Michèle en vue de la rédaction du numéro spécial sur ce sujet. Jacqueline a remis deux nouveaux classeurs de correspondance à numériser : un concernant la stéarinerie, un autre une filature de Vienne.

Médical : Annie reprend ce sujet pour la revue N°5 de fin d'année. Elle est confiante pour avoir des rendez-vous d'échanges avec les différents professionnels du domaine médical sur Estrablin afin de relater les installations (pharmacie en 1976, médecin en 197 ? , dentiste en 1980). Penser à leur demander des photos de leurs premières installations.

Annie explique qu'elle a eu aussi des vieux documents d'ordonnance de la part des Amis de Vienne, concernant les médecins de Vienne. Intérêt ? Peut-être à recouper avec des articles de presse ancienne concernant Estrablin et les médecins chez qui les Estrablinois se rendaient...

La poste d'Estrablin : Jean Marc explique que la famille Demeure lui a confié quelques documents à numériser, ainsi qu'une cape de postier qu'il a pu photographier. Voir si intérêt pour Michèle ?

Fanfare : Annie Odet a des photos de la canne de chef de Fanfare de Jean Carre. (propriété de la famille Lainé)

L'épicerie d'Estrablin : après le don de la balance et du torréfacteur, comment retrouver d'autres images et anecdotes pour écrire un article sur ce commerce emblématique de la commune ?

Usine Pellet : comme nous l'avons fait pour Sibille, un article sur cette usine qui a fait travailler beaucoup d'Estrablinois à du sens... lançons la collecte des informations sur ce thème !

Remarque de Jacqueline sur le sujet : « *à 14 ans, les garçons partaient travailler chez Sibille, les filles allaient chez Pellet !* »

Michèle et Annie (nées Thomas), à l'époque, habitaient à Pont-Evêque dans une maison appartenant à Melle Pellet qui vivait au rez de chaussée. La famille Thomas vivait au 2<sup>ème</sup> étage. Le père Dussurget, célibataire qui avait un solex qu'il montait au troisième étage par des escaliers en bois. Sur son palier, il y avait une chinoise qui « recevait » la journée et qui fumait comme un pompier (source de l'incendie de 1963/64 ?)

**Finalisation article sur les métiers ambulants :**

Rendez-vous Annie + Jean Marc le 20 mai à 16h pour finaliser

Annie a questionné Maud Lacroix pour essayer d'obtenir la liste des gardes champêtres d'Estrablin.

**Gestion association**

Communiquer à Jacqueline pour le CA du 27 mai, l'inventaire des revues (Jean Marc)

Préparer un devis sur apéro/charcuterie par la Taverne pour AG du 5 juillet (pour que le CA puisse décider lors de la réunion du 27 mai (Jean Marc)

Le matériel pour la commission inventaire a été reçu ce jour, il sera déposé mardi 20 mai au local.

Clôture de la réunion à 11h30.